

Découvrez chaque mois l'actualité de l'ARS Île-de-France 🔍

Si vous n'arrivez pas à visualiser ce message, [cliquez ici](#) pour visualiser la version en ligne



# La lettre

de l'Agence régionale de santé Île-de-France

Mars 2025

## ● Dossier du mois ●



### Endométriose : l'ARS Île-de-France s'engage pour une meilleure prise en charge

Chaque année, le mois de mars est l'occasion de sensibiliser l'opinion publique à l'endométriose, une pathologie gynécologique qui touche environ 10 % des femmes en âge de procréer. L'ARS IDF, engagée pour la santé des femmes, mène des actions concrètes afin d'améliorer le dépistage, le diagnostic précoce, et la prise en charge de cette maladie qui demeure trop sous-diagnostiquée.

[Lire le dossier](#)

## ● En action ●

**L'alternance : un tremplin vers les métiers du soin et de l'accompagnement**



## ● Décryptage ●

**Dépression post-partum : un enjeu de santé publique au cœur des priorités régionales**



Dans le cadre de la Semaine des métiers du soin et de l'accompagnement, qui a lieu du 31 mars au 4 avril, focus sur le GEIQ, (Groupement d'Employeurs pour l'Insertion et la Qualification). Son rôle: favoriser l'insertion professionnelle pour répondre aux besoins en personnel qualifié dans les Ehpad.

[Lire la suite](#)

La dépression post-partum regroupe un ensemble de troubles de l'humeur qui touche entre 10 et 20 % des femmes après un accouchement. Souvent sous-diagnostiquée, cette pathologie peut entraîner des répercussions graves si elle n'est pas prise en charge, tant pour la mère que pour l'enfant.

[Lire la suite](#)

## ● Actualités ●

---



### **Nos actions pour la santé des Franciliennes**

À l'occasion de la journée internationale des droits des femmes le 8 mars, l'Agence régionale de santé Île-de-France réaffirme son engagement en faveur de la santé des femmes franciliennes. Avec un objectif : garantir à toutes un accès inconditionnel à des soins de qualité.

[Lire la suite](#)



### **Tolérance zéro à toutes les formes de violences : un partenariat entre l'ARS Île-de-France et le Conseil régional de l'Ordre des Médecins**

Le Directeur général de l'ARS Île-de-France, Denis Robin, et le Président du Conseil Régional d'Île-de-France de l'Ordre des Médecins, Dr Philippe Garat, ont signé ce jour une convention de partenariat pour le suivi régional du dispositif ordinal vigilance-violences-sécurité (VVS).

[Lire la suite](#)



### **Salles de concert, festivals, discothèques : prévenir les risques auditifs**

Bruitparif et l'Agence régionale de santé Île-de-France présentent les résultats d'une campagne d'observation menée par Bruitparif sur un échantillon d'événements musicaux.

[Lire la suite](#)



### **DémâtSocial : une nouvelle plateforme pour signaler un dysfonctionnement dans un établissement médico-social (ESMS)**

Depuis le 3 mars, un nouveau formulaire dématérialisé est disponible pour faciliter le signalement de dysfonctionnements graves dans les établissements et services du secteur médico-social (ESMS).

[Lire la suite](#)

---



## Systématiser la psychoéducation pour les proches de personnes concernées par des troubles psychiques : le programme BREF

En cette année 2025, où la santé mentale est déclarée Grande cause nationale, l'ARS Île-de-France, l'Unafam et le GHU Paris psychiatrie et neurosciences s'engagent pour renforcer le soutien aux aidants.

[Lire la suite](#)



## Mon espace santé fête ses trois ans : retour sur son déploiement en Île-de-France

Lancé en 2022, Mon espace santé fête ses 3 ans. L'occasion de revenir sur les actions menées par l'ARS, l'Assurance Maladie et le GIP Sesan pour le déploiement en Île-de-France du carnet de santé numérique.

[Lire la suite](#)



## Des plateformes franciliennes pour la prise en charge des maladies rares

Le 28 février était célébrée la journée internationale des maladies rares, une journée de sensibilisation à ces maladies qui ne bénéficient pas d'un traitement curatif et qui affectent souvent les enfants comme des adultes.

[Lire la suite](#)



## Un héritage olympique au service de la baignade en Île-de-France

Dès l'été 2025, les Franciliens pourront profiter de l'Héritage concret des JOP 2024 avec l'ouverture de huit nouveaux sites de baignade en Seine et en Marne.

[Lire la suite](#)



## Tuberculose : une stratégie régionale en action, une vigilance accrue et des actions renforcées en Île-de-France

À l'occasion de la journée mondiale de lutte contre la tuberculose du 24 mars 2025, retour sur la feuille de route régionale de lutte antituberculeuse.

[Lire la suite](#)

[> Voir toutes les actualités](#)



**Le vendredi 7 mars 2025**, la 13<sup>e</sup> Maison des Femmes / Santé d'Île-de-France a été inaugurée à l'Hôpital Antoine-Béclère (92). Ce dispositif, accompagné par l'ARS Île-de-France depuis 2022, s'inscrit dans le cadre de l'appel à projets « Dispositifs dédiés à la prise en charge des femmes victimes de violences », lancé après le Grenelle des violences conjugales. Grâce à une collaboration étroite entre établissements de santé, professionnels du secteur, associations et collectivités, ces structures offrent une prise en charge globale et pluridisciplinaire : accompagnement médical, psychologique, social et juridique.

[Pour en savoir plus](#)

## ● Appels à projets ●

- **Appel à projet** - Approche structurelle de la réduction des inégalités sociales de santé - ISS (date de clôture 31 mai)
- **Appel à projet** -Recrutement de Médiateurs de Santé-Pairs au sein des services et structures de soins de santé mentale (date de clôture le 23 mai)
- Appel à candidatures : soutien au développement des Conseils locaux de santé mentale (CLSM)

[Voir tous les appels à projets](#)

## ● Agenda ●

- 2 avril** - Journée dédiée aux compétences psychosociales du territoire parisien
- 3 avril** - Webinaire : démarches anticipées et don de cornées
- 7 Mai** - Journée régionale Sport Santé (Campus Condorcet)

[Voir tout l'agenda](#)



2025 - Agence régionale de santé Île-de-France

Vous ne souhaitez pas recevoir ce type d'e-mail ? [Désabonnez vous.](#)